

DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 38 (fascículo 2)

19 de octubre de 2020

Página 2089

SESIÓN PLENARIA

- 13.- Pregunta N.º 174, relativa a razones por las que el Servicio Cántabro de Salud ha licitado la compra de 1.000.000 hisopos, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5100-0174]
- 14.- Pregunta N.º 175, relativa a número de hisopos exportados o vendidos en el mercado nacional desde el comienzo de la pandemia, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5100-0175]
- 15.- Pregunta N.º 176, relativa a países o entidades nacionales e internacionales a los que se han vendido hisopos, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5100-0176]
- 16.- Pregunta N.º 177, relativa a capacidad de producción diaria de hisopos, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5100-0177]
- 17.- Pregunta N.º 178, relativa a precio de venta de los hisopos a los clientes nacionales e internacionales, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5100-0178]
 - EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos a los puntos 13 a 17 que son cinco preguntas agrupadas.

Señora secretaria.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta N.º 174, relativa a razones por las que el Servicio Cántabro de Salud ha licitado la compra de un millón de hisopos.

Pregunta N.º 175, relativa a número de hisopos exportados o vendidos en el mercado nacional desde el comienzo de la pandemia.

Pregunta N.º 176, relativa a países o entidades nacionales o internacionales a los que se ha vendido hisopos.

Pregunta N.º 177, relativa a capacidad de producción diaria de hisopos.

Y pregunta N.º 178, relativa a precio de venta de los hisopos a los clientes nacionales e internacionales, presentadas por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto.

- EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez, J.): Formula las preguntas el diputado Sr. Blanco.
- EL SR. BLANCO TORCAL: Gracias señor presidente.

Señor consejero, como usted sabe, el Gobierno de Cantabria ha sacado a licitación la compra de un millón de hisopos, para la realización de los test PCR. La razón de estas preguntas se basa en las declaraciones del presidente del Gobierno, el Sr. Revilla, en es el debate del estado de la región, en la que dijo textualmente: "hoy Cantabria exporta esos hisopos a toda España y hasta el extranjero con una capacidad de más de 5.000 hisopos diarios."

De esta afirmación surgen las siguientes preguntas: si fabricamos suficientes hisopos para realizar pruebas PCR, incluso somos capaces de expórtalos, ¿cuál es la razón por la que el Servicio Cántabro de Salud haya licitado la compra de un millón de hisopos? ¿Cuántos hisopos ha exportado Cantabria o ha vendido en el mercado nacional desde el comienzo de la pandemia? ¿A qué países, entidades nacionales e internacionales ha vendido Cantabria hisopos? ¿Cuál es a día de hoy la capacidad de producción diaria de hisopos por parte de las entidades dependientes del Gobierno de Cantabria y a qué precio vende Cantabria los hisopos a sus clientes nacionales e internacionales?

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias Sr. Blanco.

Contesta por parte del Gobierno el consejero de Sanidad, Sr. Rodríguez.

EL SR. CONSEJERO (Rodríguez Gómez): Buenas tardes. Gracias presidente.

Bueno pues mire, con estas cinco preguntas señores del Grupo Parlamentario Mixto vuelven ustedes a demostrar que no conocen ni la administración autonómica ni los organismos que la componen, pero lo peor es que creo que en el fondo les da igual.



DIARIO DE SESIONES

Página 2090

19 de octubre de 2020

Serie A - Núm. 38 (fascículo 2)

En todo caso les hago un ofrecimiento, quizá deberíamos organizar una visita con los parlamentarios del Grupo Mixto, se lo ofrezco...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Con todos.

EL SR. CONSEJERO (Rodríguez Gómez): ...cuando la situación de la pandemia lo permita para que ustedes, sus señorías de VOX, sepan qué es y qué hace el Hospital Virtual Valdecilla.

Señorías, el Hospital Virtual Valdecilla, que fue el que estuvo suministrándonos hisopos en un momento de ruptura de stock internacionales no es, ni de lejos, una fábrica que podamos dedicar a producir hisopos o cualquier otro producto.

Lo estuvieron haciendo en una situación de emergencia y eso nos permitió ser autosuficientes en esa situación de emergencia, cuando en el mercado no había hisopos. Gracias a esa propia fabricación Cantabria ha sido la única comunidad autónoma que ha tenido capacidad de realizar pruebas PCR de forma autónoma sin depender del mercado y sin depender, en este, caso de la rotura de fabricación que había en el mercado global. Pero como le digo fue un momento puntual y de emergencia.

De hecho, por indicación de la consejería los ingenieros y clínicos y médicos del Hospital Virtual Valdecilla diseñaron y fabricaron un modelo de hisopo de resina biocompatible mediante impresión 3D. Y tras pasar la validación del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla produjeron entre 2.750 y 3.450 hisopos diarios.

De esos hisopos fabricó, hasta que dejó de hacerlo, ahora le explicaré porqué, 90.000 y de esos 90.000, 85.000 de ellos fueron utilizados en el ámbito del Servicio Cántabro de Salud, es decir, prácticamente toda la producción, y el resto sí que se vendieron a un precio de un euro cada hisopo.

Otra cosa que también hizo el Hospital Virtual Valdecilla y que es lo más importante, es ceder el derecho de impresión del modelo que había diseñado de forma abierta, es decir, el Hospital Virtual Valdecilla compartió el diseño y el proceso de fabricación en su página Web, de modo que cualquier país que necesitase, pudiese autoabastecerse copiando el sistema del Hospital Virtual Valdecilla. Se hizo de forma solidaria y altruista en una situación de pandemia.

A esto, señorías de VOX, se llama solidaridad y sabemos que países de todo el mundo han utilizado nuestro modelo y le pongo ejemplos: Alemania, Bélgica, Israel, Italia, Francia, México, Argentina o Eslovenia. Por cierto, Venezuela no utilizó el modelo de hisopo del Hospital Virtual Valdecilla.

¿Por qué entonces se licita la compra de un millón de hisopos? Pues miren muy sencillo, porque ahora mismo el mercada ya ha vuelto a funcionar y porque el mercado es capaz de producir hisopos más rápido y más barato que el Hospital Virtual Valdecilla.

Por lo tanto, si lo licitamos es porque reducimos tiempo en la adquisición y costes. Y además el Hospital Virtual Valdecilla se tiene que dedicar a lo que se tiene que dedicar, que es un organismo autónomo que se dedica a la formación y a la innovación en salud.

Y ¿por qué se saca, por qué se compra un millón?, bueno, pues esa cantidad se compra, se ha valorado en base a una estimación de la necesidad de realización de unas 800.000 PCR al año y teniendo en cuenta la necesidad de mantener un stock suficiente, según las instrucciones que nos marca el Ministerio de Sanidad.

Y, además, si ustedes hubieran leído los pliegos, que son públicos, están en la página de contratación del Servicio Cántabro de Salud, sabrían que el millón de hisopos es una cantidad máxima a suministrar. Es decir, si se necesitan menos se suministrarán menos y se pagarán menos.

Por lo tanto, eso es una cuestión que hay que dejar muy clara. Es decir, no es que compremos un millón de hisopos, sino que esa es la cantidad máxima que le pedimos al licitador que esté en disposición de ofrecer al Servicio Cántabro de Salud.

A parte de que, en todo caso, los hisopos que se utilizan para la toma de muestras PCR se utilizan también para otros muchos aspectos en la clínica médica diaria; pero esas son las respuestas a sus preguntas.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, señor consejero.

El señor diputado renuncia al turno de réplica.

Por lo tanto, una vez concluido el orden del día finalizamos la sesión.



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 38 (fascículo 2)

19 de octubre de 2020

Página 2091

Muchas gracias a todas y a todos.

(Finaliza la sesión a las dieciocho horas y cuarenta minutos)